



社会福祉法人 芳梅会

きづほうばいえん 木津芳梅園だより

「オーストラリアと日本の介護の違い」

～ 自分が幸せでないと介護は出来ない。

豪のワークバランス、腰痛予防対策について ～

2月2日に「オーストラリアと日本の介護の違い」について講演会を行いました。

現在、オーストラリアのセントルイス・ナーシング・ホーム(ST Louis Nursing Home)で介護士をされておられる、國分春美様を講師としてお招きし、『自分が幸せでないと介護は出来ない。豪のワーク・ライフ・バランス、腰痛予防について』を題材にお話ししていただきました。当日は、当施設職員他、近隣の施設や事業所からの参加もあり、約50名の参加者がオーストラリアと日本の介護の違いについて学びました。

オーストラリアでは外国人労働者をパート職として積極的に受入れ人気職種になっており、それにより交代で休みが取りやすくワーク・ライフ・バランス(仕事と私生活の両立)がしっかりなされているとのことでした。また、「抱え上げない介護」を実践するため福祉器具(リフト)を積極的に取り入れ、機器の操作に時間はかかるものの、介護者とのスキンシップやコミュニケーションが取れ、介助する側とされる側のお互いの心の余裕が生まれる事や、就寝前には必ず笑っていただくように「一日一笑」を心がけて介護をされているようすなどお話ししていただきました。

日本の介護の良い所やこれからの課題について気づかされることが多くありました。講演会の後、他施設の職員さんと軽食を摂りながら、交流を深め、意見交換を行いました。



助成事業完了のお知らせ

日本財団様から、平成26年度助成金の交付を受けて、「送迎車輛の整備事業」を完了致しました。ここに事業完了のご報告を申し上げますと共に、日本財団をはじめ、ご協力を賜りました関係者の皆様に謹んで御礼申し上げます。

- * 整備車輛 ダイハツハイゼット(車いす対応車)
- * 総事業費 1,088,000円(諸経費込118万円)
- * 助成金額 870,000円
- * 完了年月日 平成27年3月10日



特養ホームのようす

●●● 節分 ●●●

2月3日に節分行事を行いました。「ウオーッ！！」と大きな声と共に鬼が登場すると、ご利用者様は「鬼は～外！ 福は～内！」と力強くお手製の新聞ボールを投げておられました。鬼がご利用者様の中から人質を取ると、なお一層力が入られました。ボールを当てて見事鬼を退治した後は、改心した鬼と記念撮影。中には角をつけたり、棍棒を持って鬼になりきってみるご利用者様も・・・。

今年も一年健康に過ごせますように！



*** ひな祭り ***

3月4日に一日遅れてひな祭りレクを行いました。お雛様とお内裏様が登場すると、「ワアッ」と声が上がりました。仲睦まじく並んだ両雛に、ご利用者様からの質問が飛びます。「どこで知り合ったん？」「相手の好きなところは？」等々…。皆様と一緒に「うれしいひな祭り」を歌った後は、ご利用者様がちぎり絵で手作りされた衣装で、皆さんにお雛様とお内裏様になって頂きました。金屏風の前で男雛、女雛ともにニコニコと微笑まれています。ぽかぽかと暖かい日差しの中、笑顔の多い一日になりました。



◆◆◆ お楽しみ会 ◆◆◆
 2ヶ月に一度お楽しみ会を開催しています。11月は、芋きんとん作りをしました。芋を一生懸命混ぜてくださる方や、つまみ食いされる方も居て、皆様いつもと違う雰囲気を楽しまれたようでした。最後は、丸めた芋きんとんを皆で美味しく頂きました。
 1月は、腹話術・雪だるま当て・歌を唄いました。腹話術は、人形ではなく、職員が人形役をしました。人形の話が面白かったのか、人形の顔が面白かったのか、皆様大笑いしておられました。雪だるま当ては、勝負だったので、皆様必死になっておられました。最後の歌も、冬の歌から好きな歌を唄い、季節を感じてもらえたのではないかと思います。

デイサービスのようす

▲▲▲ 小学校交流会 ▲▲▲

2月10日に城山台小学校2年生との交流会がありました。沢山の歌を唄って下さり、知っている曲が流れると一緒に口ずさんでいらっしやいました。

また、お手玉やけん玉等…昔遊びの道具で「おじいちゃん教えて～」と無邪気な笑顔で話掛けられるとご利用者様にも笑顔があふれていました。



◆○◆ 保育園交流会 ◆○◆

2月24日に木津保育園の園児達が遊びに来て下さいました。園児たちの似顔絵が書かれた手作りのプランターに綺麗に咲いた水仙をプレゼントして下さいました。ご利用者様と一緒に手遊び・歌遊びをし、中には涙を流され喜んでおられるご利用者様もおられました。



●○○ 料理レク・教室 ●○○

おやつレクリエーションを行いました。今回は手作りでパンを作り、焼き立てホカホカのパンを召し上がられたり、戴いた大～きな大根を炊き『厄除けに…』と皆さんで昼食時に召し上がって頂きました。料理教室では節分の巻き寿司に『韓国風巻き寿司』や『チキン南蛮』を作られていました。どれもおいしいと大好評でした。



3月2日にお茶会を行いました。職員が着物姿で皆様の前でお茶を立ててお配りしました。お茶菓子には、さつま巾着を手作りし一緒に召し上がって頂きました。最後にはご利用者様にお茶を立てて頂き「昔やっていたけど、忘れたわ」とおっしゃられながらも、美味しいお茶を立てて下さいました。

○■お茶会■○



デイサービス利用状況

月	火	水	木	金
△	◎	○	◎	△

- ◎ 余裕あり
- 数名空あり
- △ 若干名空きあり

体験利用をご希望の方は
ご相談ください。
担当：生活相談員 武田
電話：0774-72-8246

ボランティア交流会

3月14日に日頃お世話になっている11団体24名のボランティア様と職員の交流会を行いました。25年以上継続してボランティア活動をされている方もおられ、感謝し尽くせない思いで一杯になりました。ご利用者様や職員からのメッセージを披露し、職員交えての昼食を召し上がっていただきました。ボランティア様同士の情報交換や職員との談話で盛り上がり、ボランティア様のギター演奏や紙芝居で笑いが飛び交い、とても充実した交流会となりました。今後ともご利用者様の心の支えになっていただけるよう心よりお願い申し上げます。



ご芳志

皆様のご芳情に厚く御礼申し上げます。

【ご寄付・ご寄贈】〔平成26年4月～平成27年3月〕（順不同）

奥 博光様／永野 均様／浅井克悦様／西念寺様／中岡武司様／鹿背山区長様／梅谷区長様
木津西部民生児童委員協議会様／木津東部民生児童委員協議会様／高味 稔様／中岡智子様
木津川市老人クラブ連合会様／富永精一様／三上かず子様／前島清茂様／西谷彬文様
城南組仏教婦人会連盟様／家族の会様（バザー品）／ 施設運営に利用させていただきます。
※なお、お中元・お歳暮・お土産等、ご心配・お心遣いの無きようお願いいたします。

下水道工事中

城山台開発工事に伴い、下水道利用が可能となり、接続工事を行っています。これまでは施設敷地内にある浄化槽で下水処理を行っていましたが、夏場の浄化臭など、ご迷惑をおかけすることもありました。施設内浄化槽設備よりも一層水質のよい浄化処理がされることになり、環境への配慮ができるようになります。なお、工事終了までは西側駐車場及び敷地内駐車場の一部は工事のため使用できなくなりますので、ご理解とご協力をお願いいたします。



本紙「木津芳梅園だより」をはじめ、ホームページで当施設の様子などを伝えておりますが、フェイスブックでもご覧頂けます。

登録されていない方でもご利用いただけますので、是非ご覧ください。

<https://www.facebook.com/kiduhoubaien>

QRコードはこちら 



皆様からのご意見やご要望等ありましたら、電話・ファックス・Eメール等でお寄せいただきますよう、お願い申し上げます。より一層充実した施設運営に役立てさせていただきます。

発行・編集 社会福祉法人 芳梅会 特別養護老人ホーム 木津芳梅園 広報委員会

〒619-0211 京都府木津川市鹿背山東大池 4-1

電話：0774-72-8246 FAX：0774-72-0153 E-mail：houbai@poem.ocn.ne.jp

ホームページ URL: <http://www.e-caretown.com/26/houbaikai/index.html>